



Protokoll der 115. Mitgliederversammlung

Freitag, 01. Februar 2019 um 18.00 Uhr, Restaurant Siemens (five moods) Dammstrasse 22, 6300 Zug .

Vorsitz: Bis Traktandum 5 Peter Bauer, anschliessend Prisca von Büren

1. Begrüssung durch den Vize-Präsidenten
2. Genehmigung des Protokolls der 114. Mitgliederversammlung
3. Wahl Stimmenzähler
4. Jahresbericht
5. Wahlen und Mutationen
6. Abnahme der Jahresrechnung 2018 / Budget 2019
7. Jahresprogramm 2019
8. Ehrungen
9. News aus der Verbandsleitung und der SKO-Geschäftsstelle Zürich
10. Anträge der Mitglieder
11. Verschiedenes und Mitteilungen

1. Begrüssung durch den Vize-Präsidenten

Peter Bauer (Vize-Präsident) begrüsst 50 Mitglieder und Gäste der Regio Zentralschweiz. Die Verbandsleitung wird durch Peter Scheidegger vertreten, welcher später einige Worte an die MV richten wird.

Peter orientiert über eingegangen Mitteilungen von einigen Mitglieder, welche sich für die Teilnahme an der Versammlung entschuldigten.

Es wird eine Schweigeminute für die vier verstorbenen Mitgliedern eingelegt und die Namen werden aufgeblendet.

2. Genehmigung des Protokolls der 114. Mitgliederversammlung

Zum Protokoll der letztjähriger Mitgliederversammlung 2018 ergeben sich keine Einwände und es wird angenommen. Das Protokoll der 115. Mitgliederversammlung wird zur gegebenen Zeit aufgeschaltet.

3. Wahl Stimmenzähler

Gabi, Jürg und Monika stellen sich als Stimmenzähler zur Verfügung. Es sind 46 Stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

4. Jahresbericht

Peter Bauer kommentiert den Jahresrückblick mit diversen Slides und Photos. Die Powerpoint wurde durch ein neues Vorstandsmitglied vorbereitet und es ist eine „Frische“ spürbar. Es wurden 1 GV, 2 Präsidentenkonferenzen, 6 Vorstandssitzungen (inkl neuen Vorstand), 1 Seniorenausflug und diverse Regioanlässe und Leader-Ausbildungen durchgeführt. Highlights waren sicher die Anlässe LinkedIn, Golf, Bürgenstock Insider Tour, Bossard Arena und die 125 Jahr Feier.

Der Vize-Präsident bedankt sich bei den Organisatoren für die interessant und erlebnisreich gestalteten Veranstaltungen.

5. Wahlen und Mutationen

Die Suche nach einem/r Präsident/in war schwierig, aber erfolgreich. Auch konnten zusätzlich zwei neue Vorstandsmitglieder gewonnen werden. Prisca von Büren (Vorschlag als Präsidentin), Martin Zemp (Vorschlag als Vize-Präsident) und Helmut Bachmann (Vorschlag als Mitglied Event) stellen sich der Versammlung vor.



Es werden alle mit einem grossen Applaus gewählt. Die Verbleibenden Mitglieder werden einstimmig wiedergewählt. Der Vorstand setzt sich für das Jahr 2019 nun wie folgt zusammen:

- | | |
|--------------------|---------------------|
| • Prisca von Büren | Präsidentin (neu) |
| • Martin Zemp | Vizepräsident (neu) |
| • Peter Bauer | Leadertraining |
| • Muriel Bekto | Event |
| • Helmut Bachmann | Event (neu) |
| • Thomas Birchler | Finanzen |
| • Kurt Muri | Vertrauensmann |

Austritt und Verdankung

Nach jahrelangem, unermüdlichem Einsatz hat sich Thomas Plüss entschieden, die Arbeiten im Vorstand per MV 19 zu beenden. Er wird durch Kurt Muri mittels Laudation verdankt und mit einem Geschenk würdig verabschiedet.

Die SKO Regio Zentralschweiz verfügt über 6 Delegiertenstimmen für die kommende DV in Neuenburg.

Nun übernimmt die MV Führung die neugewählte Präsidentin, Prisca von Büren. Sie bedankt sich und lässt die nächsten Folien durch den Vize erläutern und verdeutlichen.

Mutationen

Mitglieder	SKO Zentralschweiz	SKO Schweiz (Regionsmitglieder)
Bestand 31.12.2017	508	7135
Bestand 31.12.2018	509	6967
Zu-/Abnahmen	+1	-168 (erneuter Verlust nach minus 607 im 2017)

Martin Zemp fügt an, dass die Regio Zentralschweiz dringend einen Effort zu leisten habe, damit die Nachhaltigkeit und Zukunft gesichert werden kann. Korrekturen sind bereits aufgegelist und das Programm 2019 ist darauf ausgerichtet.

6. Abnahme der Jahresrechnung 2018 / Budget 2019

Thomas Birchler präsentiert die **Rechnung 2018**.

- Die Regio erzielt einen **Verlust von CHF – 3'226.65** (Vorjahr: Gewinn von CHF **8`881.40**).
- Die Regio Z-CH verfügt über ein **Vermögen von CHF 67'382.21** (Vorjahr: CHF **70`608.86**)
- Die Geschäftsstelle (Ressort Finanzen und IT) der SKO hat die Jahresrechnung 2018 geprüft und stellt den Antrag, die Jahresrechnung abzunehmen und damit den Vorstand zu entlasten. Die prüferische Durchsicht (Review) liegt vor.

Die Versammlung nimmt die Rechnung 2018 inkl. Revisionsbericht offiziell ab.

Weiter präsentiert Thomas Birchler das **Budget 2019**.

- Total Einnahmen: CHF 17'889.15
- Total Ausgaben: CHF 22'800.00
- → „Verlust wird generiert“
- Thomas Birchler begründet den budgetierten Verlust mit dem nun wieder komplett alimentierten Vorstand und den Interventionen und Investitionen für aktive Mitgliedergewinnung. Diese Anschubinvestitionen sollen der Regio den nötigen Antrieb für eine erfolgreiche Zukunft geben.
- Die anwesenden Regio-Mitglieder genehmigen das Budget 2019 und Prisca von Büren bedankt sich bei Thomas Birchler für die tadellose Erledigung der Finanzgeschäfte.



7. Jahresprogramm 2019

Das Jahresprogramm liegt auf und wird durch Martin Zemp erläutert.

- Winteranlass Hofkäserei Huismatt, 22.02.2019 Wiesenberge, Gemeinde Dallenwil (NW)
- Gesundheit 4.0 – "Spiel ohne Grenzen", 08.04.2019 Luzerner Kantonsspital
- Speed-Networking (27.03.19; Zug | 21.08.19, Luzern)
- Networking Apero mit Inputreferaten (Juni in Sursee | November in Stans)
- Firmenbesichtigung Pilatus Aircraft Ltd (Fr, 13.09.19, 14 Uhr)
- Seniorenausflug

Situativ kann's weitere Regio-Anlässe geben, zu denen aus Kostengründen separat und per E-Mail (resp. online auf der SKO-Webseite) eingeladen wird.

8. Ehrungen

Wir verzeichnen per Ende 2017 sieben Jubilare mit 25-jähriger Mitgliedschaft:

- Paul Blumer, Neuheim
- Peter Gruber, Riehen
- Albert Zürcher, Edlibach
- Josef Zemp, Urdigenswil
- Kurt Nussbaumer, Zug
- Daniel Gut, Ottenbach
- Hans von Deschwanden, Cham

Für ihre 50-jährige Mitgliedschaft können zwei Mitglieder geehrt werden:

- Otto Knörr, Zug
- Ernst Muheim, Altdorf

9. News aus der Verbandsleitung und aus der SKO-Geschäftsstelle Zürich

Von der Geschäftsleitung ist Peter Scheidegger anwesend. Die Schwerpunkte der SKO (Ausrichtung 2020) werden von ihm präsentiert und kommentiert. Insbesondere die Abnahme von 1'150 Austritten wird thematisiert.

10. Anträge der Mitglieder

- Es wird moniert, dass die Rabatte der KK wieder aktiv bearbeitet werden sollen.
- Ein Mitglied fügt an, dass der Aufwand der REKA Card (Kosten) in keiner Art und Weise im Gleichgewicht ist. Man kann darauf verzichten, ist nicht mehr attraktiv. Bessere Lösung anstelle REKA wie bspw Gutscheine an Mitgliederbeitrag als Prüfung erbeten.
- Weiter wird gefragt, bezüglich der Idee SBB Vorteil mit 10% wenn SKO Mitglied (anstelle REKA)
- Anstelle einer Flasche Wein könnte auch einen Coin für die Ehrenmitglieder ausgegeben werden.

11. Verschiedenes und Mitteilungen

Martin Zemp (neuer Vizepräsident) überrascht Peter Bauer mit einem Dankesgeschenk für seine letzten 2 Jahre der Mehrfachbelastung als Präsident i.V. und Vizepräsident. Die Anwesenden anerkennen diese grosse freiwillige Leistung mit einem herzlichen Applaus.

Die MV wird um 19:45 formell als beendet erklärt und das Nachtessen steht bereit.